
第 2143 回例会 

11月15日 №19 

 

●友好クラブ 

 韓国・龍仁ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 3600 地区 

 台湾・台中文心ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 3461 地区 

●姉妹クラブ 

 千曲川ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 2600 地区 

●提唱インターアクトクラブ 

 光明学園相模原高等学校 

                                     

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

         

       

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

      

 

 

      最近は米山奨学会の話ばかりでしたが、本日

は昔の思い出を中心に話させて頂きます。米山

奨学生の朱さんの力をお借りして、パワーポイ

ントで資料を作成してみました。 

     ＜人生初めての海外旅行 香港－マカオ－ 

台湾を巡って（1967.12.27～1 週間の旅）＞ 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

       

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           （一部資料を要約にて掲載） 

阿部 毅 

気の合う同期仲間 3 人と、この当時としては 

社内を唖然とさせる旅行計画を決断する。 

 旅行代総額は 280,000 円で、何とその頃の給 

与の年収とほぼ同額。1＄360 円の時代でした。 

当然、四苦八苦しても蓄えなどなく、親に泣 

きつき、大半の 20 万円を借用で工面する始末。 

＜香港の今昔＞ 

 中国政府の政策が、かつての香港の民主政治 

の解体を目指し、暴力的な手段で香港市民を強 

制的に押さえつけられた場面を目撃しました。 

 以前の香港は観光立国として栄え、食文化や 

自由な買物天国のイメージがあり、多くの日本 

人の観光ツアーコースとして人気がありました 

が、既に過去の物語と化したことが残念です。 

 

会 長 小崎 直利  幹 事 大井  達 

 

卓話「記憶に残る出逢いと旅の思い出」 



      

 

今後の香港は、「世界の証券取引所」と共に何処 

へ向かうのでしょうか？ 

＜台湾に関する危惧感（台湾人の不思議な感情）＞ 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     私達の友好クラブ関係にある「台中文心 RC」 

    の台湾が、今や次の香港化に向けたターゲットに 

なっており、世界的な注目を浴びております。 

 意外なことですが、私達が危惧するほど、当の 

台湾人は不思議なほど中国に対して、悲壮感や恐 

怖感は日頃気にしていないように感じられます。 

     その根底には同族意識が潜んでいるようで、民 

族性にしても理解に苦しみますが、至って穏やか 

に受け止めている国民が多いようです。 

     台湾を旅行している間は常に居心地が良く、折 

    につけ、「親日感」を実感するのは私だけでしょう 

か？ 日本での海外旅行の人気トップクラスに選 

ばれる理由が良く理解できます。 

＜独立開業後、最初の海外出張は米国・ 

カルフォルニア州アナハイム＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「米国眼科学会＆医療機器展示会（1987.11.2～11 

出張時の事例）」 

・当時のユニークな航空券入手方法 

 香港のユナイテッド航空（UA）事務所にて「香

港－東京－アメリカ－東京－香港」のラウンド 

 

 

 

チケット購入で、ホテル一泊付きで東京の代理 

店での半額位で入手できる特典で安価。 

・帰国時、同チケットで「ハワイ経由」が可能で 

あったので、ワイキキに 2泊し、時差ボケ解消 

も兼ねてゴルフを楽しみました。 

＜大谷翔平君が活躍するアナハイムの思い出＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

今や大谷翔平君が活躍で「アナハイム」の名前 

が有名になりましたが、野球場がある以外は、こ 

の当時としては「ディズニーランド」があるとい 

う以外は至って静かなロスアンジェルス郊外の静 

寂なニュータウンでした。ここで初の「ディズニ 

ーランド」体験したことも記憶にあります。 

＜エリザベス女王との出逢い＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今年 9 月、エリザベス英国女王は 96 歳で崩御 

された。その生涯は実に見事な生き様で、私達に 

多くの感動を遺された。 

 思い起こせば、私はドイツ国際医療機器展示会 

に出張し、フランス及びイギリスの医療施設訪問 

後、ロンドン滞在時の 1990.11.25 日早朝、ご勤 

務でウインザー城へ向かうエリザベス女王に裏門 

ゲートで出会い、挨拶したことが懐かしく思い出 

されます。愛車をご自分で運転され、待ち受ける 

数人を無視することなく、車を停止し、手を振っ 

て感動の対面をさせて頂きました。その時の女王 

は 64 歳、人間はこのような一瞬の出逢いでも鮮明 

な残像として記憶に残るものだと認識しました。 

 



 

                                    

〇2001.9.11 世界貿易センタービル崩壊事件 

 

 

 

 

 

 

 

 

（航空機突入で崩壊前の世界貿易センターのビル） 

     イスラム武装勢力のグループが、ニューヨーク 

での同時多発テロを計画、世界貿易センタービル 

へジェット機突入で3000名が犠牲になった事件。 

 この衝撃な事態の 3 年前、1998 年 8 月、私は 

NEC系列の医療機器メーカー代理店仲間の 10人 

とニューヨークでの「米国心臓学会医療機器展」 

と施設視察に出張中、リバティ島の「自由の女神 

像」を見学の折に偶然、島から撮影した 1 枚が 

3 年後に倒壊された、このツインタワーの無事な 

姿です。今まで何とか無事に保管していました。 

〇私の職場「シニア交流サロン」と「ともしび」との出逢い 

 先の戦争での傷跡として、中国東北地方におけ 

る「残留孤児」問題は、年齢が近い私にとっては 

他人事では済まされない事例でした。 

 定年後の仕事と考えていた「地域まちづくり」 

のテーマとして、新宿うたごえサロン「ともしび」 

の中国東北地方巡回を知り、4 年連続でツアー参 

加。遼寧省・吉林省・黒竜江省を中国市民の多く 

と交流しながら、友好を深められた思いに感動し、 

歌声交流をサロン運営の柱と決定しました。 

〇歌声の旅 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 この事が基盤の一つとなり、私の地域まちづく 

りの「シニア交流サロン」がスタートしました。 

 シニアの居場所づくり、生き甲斐づくりから認 

知症予防を目指して、地道に運営中です。 

〇「歌声サロン」がシニア交流事業発想の原点に 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇海外「米山学友会」のモデルとなった「台湾 

 米山学友会」 

・2017年 12月、郭錦堂先生を訪ね、台中文心 RC 

 をメイクアップ。米山学友ＯＢ6名が所属する 

クラブ、日本語で会話できる喜びを体感。 

・この訪問が、台中文心 RCとの「友好クラブ締 

結」に役立ったかな？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇Thailand（タイ米山学友会） 

 タイ米山学友会との出逢いは、2015年10月の 

当クラブ例会「米山月間」時に放映の「タイ米 

山現況のビデオ」。設立代表の1人、インタラチ 

ットさんとメール連絡で、2016年3月13日の総会 

に初参加。         （裏ページ続く） 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 この総会で初めて、2002～2003年度RI会長の 

ビチャイ・ラクタル氏や、米山記念奨学会理事 

長の小沢一彦氏、岩邊俊久事務局長にも面会。 

これを機に、コロナ直前の2020年2月まで毎年 

    の総会に参加する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 この積み重ねで、タイ米山学友会との共同作 

    業で2019年6月の社会奉仕事業「空飛ぶシュー 

ズ」による、リユースシューズ400足をタイ山岳 

民族の小学校に届ける。 

〇韓国米山学友会 

・2017年10月5日に韓国米山学友会の全炳会長、 

     朴在泳副会長ほか理事役員の方々と、初めて 

面会し、活動の実態をお聞きする。 

・2018年6月2日、同学友会の食事会に出席し、 

 会員10名と交流を深める。 

・2018年10月4日、龍仁RC40周年式典時の通訳を 

 朴在泳副会長にお世話になる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇韓国・龍仁RC 全培錫PPとの偶然的な出逢い？ 

1995年5月25日、姉妹クラブ締結式に参加。この 

折に全培錫先生に初面会。流暢な日本語に感銘。 

当時、龍仁RC担当の恩田会員が体調を崩し、翌 

年、私に連絡担当を託し退会。以後、全培錫先生 

がご逝去の2018年迄の22年間の「ロータリーの親 

密な友」でした。長年のお礼を込めて、11月27日 

韓国龍仁市の国立墓地で墓参をして参ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜委員会報告＞   （要約にて） 

〇フューチャービジョン委員会    丸子会員 

先週は 3回の情報集会があり、アンケートに基 

づいた協議を活発にして頂き、議事録も作成しま 

した。今後この資料を展開して、良いクラブ作り 

ができればと思います。また横溝情報委員長始め 

会長、幹事は毎回のご出席を有難うございました。 

 



 

 

〇地区青少年交換委員会    諸隈地区副幹事 

地区で青少年交換を担当しており、今月、派遣 

学生の選抜試験が行われ、立ち会ってきました。 

応募資格は現在、中 3～高 2までの学生で 19名 

    の応募があり、試験は論文、英語テスト、ディス 

    カッションで、英語テストはかなり難しかったよ 

    うです。最終面接で 9名が合格し、第 5グループ 

    からは相模原 RC推薦の学生で、ドイツ留学とな 

り、来年 7月から正式に活動が開始されます。 

 

 

    会長代理          横溝 志華 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日、会長代理させて頂きます。11月は「ロー 

タリー財団月間」にて財団の話をさせて頂きます。 

ロータリー財団の正式名称は「国際ロータリー 

のロータリー財団」です。ロータリー財団はアー 

    チ・クランフ RI会長が 1917年、「世界で良い事を

する為に」、基金を提案したことに始まり、1983年

に米国イリノイ州法の下に非営利財団法人にな

りました。 

アーチ・クランフ氏は、ロータリー財団の父と

呼ばれる 6人目の RI会長で、ソサエティ・メンバ

ーです。財団寄付の合計が 25 万ドル以上のロー

タリー会員はソサエティ・メンバーになります。 

1917 年に、当時のアーチ・クランフ RI 会長が

米国ジョージア州アトランタ国際大会で、「ロー

タリー基金を作り、全世界的な規模で慈善、教育、

その他、社会奉仕の分野で何か良い事をしようで

はないか」と提案しました。 

数か月後に、この新しく誕生した基金は米国ミ

ズーリ州カンザス RC から米国通貨 26 ドル 50 セ

ントの最初の寄付金を受け取りました。その後、 

1928 年に、ミネソタ州ミネアポリス国際大会で、 

 

 

 

基金からロータリー財団と改名されました。 

ロータリー財団の使命は、人々の健康状態を改 

善し、質の高い教育を提供し、環境保護に取り組 

み、貧困を無くすことを通じて、世界理解、親善、 

平和を達成できるようにすることです。 

先週の例会で、相模原南 RCの中村様から「世 

界ポリオ根絶に向けて」の卓話をして頂きました 

が、元国連難民高等弁務官の緒方貞子氏は 1951年、 

日本人として 2人目のロータリー国際親善奨学生 

です。元宇宙飛行士の山崎直子さんは 1994年に、 

財団国際親善奨学生として、メリーランド大学に 

留学していました。ロータリー財団は、様々な分 

野で世界に誇れる貢献をしています。 

 

 

●横溝会長代理、大井幹事 

①米山記念奨学会より受賞の皆様、おめでとうござい 

ます。 

②阿部会員、卓話を楽しみしています。 

③藤本会員、入会記念日お祝おめでとうございます。 

●阿部 毅会員 

①藤本会員の入会記念日祝、おめでとうございます。 

②本日はつたない旅の思い出と、ＲＣで体験した事例 

  の卓話をやらせて頂きます。 

●小野 孝会員 

①阿部さん、卓話楽しみにしています。 

②入会記念日祝の藤本さん、おめでとうございます。 

●中里 和男会員 

①阿部さん、卓話楽しみです。 

②藤本さん、入会記念日祝おめでとうございます。 

●櫻内 康裕会員 

①入会記念日祝の藤本会員、おめでとうございます。 

②卓話の阿部会員、宜しくお願いします。 

●伊倉 正光会員 

①阿部会員の卓話、楽しみにしています。 

②藤本会員、入会記念日祝おめでとうございます。 

●冣住 悦子会員 

①藤本さん、入会記念日祝おめでとうございます。 

②阿部さん、卓話よろしくお願いします。 

●諸隈 武会員 

①藤本会員、入会記念日祝おめでとうございます。 

②阿部会員、本日はよろしくお願いします。 

 



  

 

 

 

１．第２７８０地区ガバナー事務所より   

①2023 年決議審議会への決議案 提出のお願い 

毎年 10 月頃にオンラインで開催され、決議投 

票が行われますが、各クラブからのご提案をお 

待ちしております。クラブより提出された決議 

案は地区にて審議後、メール投票にて承認され 

た後、来年 6 月までに国際ロータリー決議審議 

会に提出されます。 

当地区への提出期限：2023 年 2 月 20 日 

②メルボルン国際大会「日本人親善朝食会」ご案内 

 国際大会の開会式に恒例の朝食会を開催し、ジ

ェニファーRI 会長のスピーチも予定しており

ます。先着 500名で締切ますが、ご参加をお待

ちしております。 

日時：2023年 5月 28日（日）7:30～9:00 

場所：ジンク フェデレーションスクエア内 

会費 9,000円 申込開始：11月 24日より 

 

           

１１月２２日夜間例会 １８：３０点鐘「敦煌」 

   ２９日例会取止め 

１２月 ６日→４日移動例会「少年野球教室」 

       AM8:10 集合「サーティーフォー球場」 

   １３日年次総会「次年度理事役員の発表と 

       承認」 担当：冣住指名委員長 

      定例理事役員会 

 

点 鐘  １２：３０ 

会 場  中国名采「敦煌」 

斉 唱   ロータリーソング「我等の生業」 

司 会  伊倉 正光 副ＳＡＡ 

ソングリーダー 諸隈 武会員 

 

 

●例会場 中国名采「敦煌」 

   〒252-0231 相模原市中央区相模原 2-13-1 

       TEL 042-756-6555 FAX 042-756-6559 

●事務局 〒252-0239 相模原市中央区中央 3-12-3 

               相模原商工会館３Ｆ 

       TEL 042-758-5750  FAX 042-758-1605 

 ●Ｅ-mail：rotary@tbg.t-com.ne.jp 

 

 

 

＜米山記念奨学会よりの感謝状＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・田所  毅会員 第８回マルチプル米山功労者 

・小野  孝会員 第７回マルチプル米山功労者 

・中里 和男会員 第３回マルチプル米山功労者 

・阪西 貴子会員 第１回米山功労者 

・河野  崇会員 第１回米山功労者 

     ご寄付に感謝致します！ 

 

 

 

・藤本 恵介会員 

2015年１１月１７日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●例会日 毎週火曜日 １２：３０～１３：３０ 

●編 集 親睦活動委員会 

 委員長：諸隈 武 副委員長：豊岡 淳 

 委員：川合 貞義、竹田  繁、黛  裕治 

    阿部  毅、早川 正彦 

 

●http://sagamiharanaka-rc.jp/ 

会 員 出席（対象者１９名） 事前メイク者 

２６名 １６名 ３名 

欠席者 本日の出席率 修正出席率 

２名 ９０．４８％ (11/1)９１．３０％ 

＜11月のお祝・入会記念日祝＞ 

mailto:rotary@tbg.t-com.ne.jp
http://sagamiharanaka-rc.jp/

